

## Innovations locales : Le conseil départemental de Loir-et-Cher primé

Ce jeudi 13 novembre, le conseil départemental de Loir-et-Cher a été distingué à l'occasion du 94<sup>e</sup> congrès des Assises des Départements de France organisé à Albi (Tarn). Lauréat du Prix de la proximité citoyenne et finaliste dans le cadre du Prix de l'innovation « Une chance pour la société numérique », le département a ainsi vu deux de ses projets salués par les jurys.

Chaque année, le congrès des Assises des Départements de France est l'occasion, pour les présidents des conseils départementaux, d'échanger et de débattre sur les grands sujets d'actualités qui les concernent. Du 12 au 14 novembre derniers à Albi, ce sont notamment ceux de l'aménagement du territoire, de l'agriculture, de la santé, des aides sociales, ou encore de la décentralisation qui ont été abordés. Ces assises ont également été l'occasion de distinguer et de primer certaines innovations territoriales, dont la plateforme Bridge de Solocal du conseil départemental de Loir-et-Cher et la Cité du numérique.

### La plateforme Solocal en Loir-et-Cher, prix de la proximité citoyenne

Décerné par l'entreprise Solocal, le Prix de la proximité citoyenne vient souligner et récompenser les collectivités pour leurs démarches en communication et marketing digital, et plus précisément pour leurs initiatives en matière de référencement local des établissements publics. Plusieurs critères ont, pour se faire, été pris en compte, comme la gestion de l'e-réputation, la visibilité et l'optimisation des fiches Google ou encore la création de contenus locaux utiles, accessibles et engageants. En 2025, ce prix a été attribué au département de Loir-et-Cher pour sa présence optimisée sur Internet de 28 établissements, services et équipements publics. Une reconnaissance importante pour le département, qui a à cœur de valoriser au mieux les acteurs de son territoire.

*« Le conseil départemental est fier de son territoire ainsi que des initiatives et établissements qui le font vivre, et tient à les valoriser du mieux possible. Grâce à la plateforme Bridge de Solocal, une visibilité nouvelle leur est offerte sur Internet. Être mieux référencé et donc plus accessible, mais également avoir la garantie d'une mise en avant de toutes les informations essentielles (adresse, horaires, description) est un véritable atout pour les établissements du conseil départemental de Loir-et-Cher. Faciliter l'accès à ce type d'information pour les Loir-et-Chériens constitue, en cohérence avec notre mission de service public, une priorité, rendue possible grâce à cette plateforme », a déclaré Philippe Gouet, président du conseil départemental.*

### La Cité du numérique de Blois en finale d'un des Prix de l'innovation

À noter également que le conseil départemental de Loir-et-Cher a, lors de ces Assises, été retenu parmi les six finalistes en lice pour le Prix de l'innovation « Une chance pour la société numérique » remis par Départements de France. Cela, grâce à son projet de [Cité du numérique](#), inaugurée en mars 2025.

Véritable projet de territoire partenarial (porté par le conseil départemental, avec le soutien de l'État, la Région ainsi que de l'association Loir-et-Cher Tech), la Cité du numérique représente une chance pour une société numérique inclusive et solidaire. Elle regroupe les acteurs du numérique à l'échelle départementale (école d'apprentissage du code informatique, entreprise numérique, agence d'attractivité, etc.) et œuvre à la démocratisation des usages (grâce à sa salle de formation, sa salle de créativité ou encore son laboratoire d'expérimentation), créant ainsi un cercle vertueux au bénéfice de l'inclusion numérique des habitants et des forces vives du territoire. La Cité du numérique est ainsi un lieu ouvert à tous qui permet sensibilisation, formation, expérimentation, partage de bonnes pratiques et donne accès à des ressources.